
 

Protokoll zur Mitgliederversammlung 2025 der LAG Laufgemeinscha= 
Saarbrücken e.V. vom 04.04.2025, 18:30 Uhr im Waldhaus Saarbrücken 

Eröffnung um 18:35 Uhr 

22 Teilnehmende 

 

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden 

Kevin Münch, in Vertretung für den Vorsitzenden Dirk Eichler-Uebel und den stellvertretenden 

Vorsitzenden Andreas Jahn begrüßte gegen 18.35 Uhr die teilnehmenden Mitglieder und 

eröffnete damit die Mitgliederversammlung. Es waren 22 Mitglieder anwesend. Zur 

Mitgliederversammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht mit Schreiben vom 

18.03.2025 eingeladen. Die Beschlussfähigkeit lag vor. Die Tagesordnung wurde einsRmmig 

ohne Ergänzungen angenommen. Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 26.04.2024 

wurde mit 20 JA-SRmmen und zwei Enthaltungen genehmigt. 

 

TOP 2 Bericht des Vorstands für 2024 

2.1 Vorsitzender / stellvertretender Vorsitzender 

Kevin Münch trägt den schriWlich in SRchworten eingereichten Bericht der beiden 

Vorsitzenden vor:  

Ein kurzer Blick zurück auf ein ereignisreiches Jahr 2024: Wir durWen zahlreiche schöne 

Veranstaltungen erleben – darunter die LauWrefferöffnung, der saarBRÜCKENlauf, unser 

saarATHON, das Grillfest, die Vereinsfahrt zum Triathlon, das Helferfest und natürlich die 

Jahresabschlussfeier. All diese Veranstaltungen waren sehr gut besucht, was uns natürlich sehr 

gefreut hat. Es zeigt, dass unser Vereinsleben lebt – dank euch allen. 

Ein ganz besonderer Höhepunkt war ohne Zweifel der Westspangenlauf mit dem SAARathon. 

Wir hacen exakt 1.154 Finisher – eine Zahl, die uns bis heute begeistert! Und das Beste: Es hat 

(fast) alles geklappt! 

An dieser Stelle möchten wir uns nochmals allen Helferinnen und Helfern unseren herzlichen 

Dank aussprechen. Ohne euch wären solche Veranstaltungen schlichtweg nicht möglich. 

Danke, dass ihr eure Zeit, eure Energie und euer Engagement einbringt. Das ist nicht 

selbstverständlich und verdient höchste Anerkennung. 

Was den sportlichen Aspekt betrii: Ich halte mich heute bewusst kurz, um Frank Freund in 

seinem Bericht nicht zu viele Themen vorwegzunehmen. 

Zum Schluss noch ein paar Hinweise organisatorischer Art: Ihr habt alle die Einladungsmail zur 

heuRgen Versammlung bekommen, leider mit einem automaRsch generierten Fehler im 

Datum. Dies ist nur ein Beispiel, das zeigt, dass unsere VereinssoWware leider nicht überzeugt. 



 

Wir sehen da Nachbesserungsbedarf und haben im Vorstand eine Arbeitsgruppe ins Leben 

gerufen, die sich intensiv mit der ThemaRk befasst. Wir sind also dran. 

Außerdem arbeitet Andreas Jahn aktuell am Thema Satzung. Die aktuelle Satzung der LAG ist 

von 2013 und einige Passagen sind veraltet. Im Vorstand sind wir auf den Punkt Vergütung 

bzw. Aufwandsentschädigungen aufmerksam geworden. Alle Vorstandsmitglieder und viele 

weitere Mitglieder invesReren nicht nur viel Zeit, sondern tragen gelegentlich auch finanzielle 

Aufwendungen selbst. Auch wenn wir im Vorstand beschlossen haben, dieses Thema derzeit 

nicht weiter zu verfolgen, hat sich doch gezeigt, dass eine Ehrenamtspauschale nur gezahlt 

werden kann, wenn es eine explizite SatzungsermächRgung durch die Mitgliederversammlung 

gibt. Wir möchten uns hier zukunWsoffen aufstellen. Es ist daher möglich, dass im kommenden 

Jahr das Thema Satzungsänderung auf die Tagesordnung der Mitgliederversammlung kommt. 

Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit – und vor allem für euer Vertrauen und eure 

Unterstützung im vergangenen Jahr! 

2.2 Bericht des Sportwarts 

Grundlage des Berichtes für 2024 ist die vom Vorstand am Anfang des Jahres aufgestellte 

Jahresplanung, die zu Beginn der Laufsaison den Mitgliedern im Rundbrief von Jürgen 

zugeschickt wird. Weiterhin hängt ein Exemplar der Jahresübersicht am schwarzen Brec bzw. 

ist sie auf unserer Homepage veröffentlicht. Diese Übersicht weist einleitend auf die 

Bedeutung eines Startpasses hin und informiert über die Startkostenübernahme bei 

MeisterschaWen und verschiedenen Volksläufen im Saarland. Wenn der Verein die Startkosten 

übernimmt, wird darum gebeten, im Vereinstrikot bzw. -jacke zu starten.  

Die Beteiligung von Mitgliedern an Volksläufen und MeisterschaWen ist zwar nicht mehr so 

hoch wie in den Jahren vor der Corona-Pandemie, aber sie ist immer noch recht ansehnlich. 

Dazu einige Beispiele:  

• Halbmarathon am 17.3.: 14 Teilnehmende 

• Citylauf Saarbrücken am 12.5: 16 Teilnehmende 

• Limlauf in Limbach am 31.8: 16 Teilnehmende bei drückender Hitze 

• Adventlauf in Saarbrücken am 1.12: 24 Teilnehmende 

• Silvesterlauf am 29.12. in Saarbrücken: 29 Teilnehmende.  

Frank hat den Eindruck, dass die Zahlen wieder etwas anziehen.  

Beim Westspangenlauf 2024 wurde mit insgesamt 1155 Zieleinläufern und - läuferinnen eine 

Zahl erreicht, die noch nie erlebt wurde. Im Rahmen des Westspangenlaufs finden inzwischen 

5 Läufe stac: Marathon, Halbmarathon, 10 Kilometer, 5 Kilometer und der Schülerlauf mit 

einem Kilometer. 2024 gewann bei den Frauen Kathrin Marx vom LC Rehlingen in einer 36er 

Zeit und bei den Männern Lennard Zehfeld, ein Jugendlicher der U 20 vom LC Rehlingen in 

einer 30er Zeit. Hier wurden auch die LandesmeisterschaWen über 10 Kilometer ausgetragen. 

Die ehrenamtlichen Helfer und Helferinnen der LAG sind an diesem Tag ganz schön gefordert 

und ohne diese Helfer wäre eine solche, miclerweile in der Laufszene beliebte Veranstaltung, 



 

nicht möglich. 2025 findet die Veranstaltung mit den LandesmeisterschaWen über die 

Marathonstrecke am 12.10.2025 stac. Bice diesen Termin vormerken. 

Bei den Läufer-Sporpesten im Stadion Kieselhumes war die LAG früher zahlreich im 

Seniorenbereich vertreten. In 2024 führte Saar 05, bedingt durch die hohen Anmeldezahlen 

aus dem gesamten südwestdeutschen Raum, Zeitlimits ein, sodass es unseren Senioren und 

Seniorinnen kaum noch möglich ist, an diesen Läufen teilzunehmen - eigentlich schade.  

2024 wurden wieder Vereinsjacken beschai, wobei heute noch eine Bestellung möglich ist. 

Wer Interesse hat, soll sich melden: ein kleiner Vorrat ist vorhanden, Das gleiche gilt für T-

Shirts. Für 2025 hat der Vorstand beschlossen, Hoodie-Kapuzen-Pullover und Hoodie-Jacken 

anzubieten.  

Abschließend will ich noch auf einen Termin hinweisen: am 18.5. findet an der Saar auf der 

Seite des Stadens der Citylauf von Saar 05 über 5km 10 Kilometer stac. Drei Kisten Bier sind 

für den teilnehmerstärksten Verein zu gewinnen - gut für unseren Kühlschrank - bice zahlreich 

anmelden.  

2.3 Bericht der Schatzmeisterin 

Der Ein- und Ausgabenbericht für das Jahr 2023 ist angehängt und wurde von Ingrid Edel 

ausführlich erläutert.  

Das Gesamtvermögen des Vereins betrug am 31.12. 2024: 21.729,46 € 

Desweiteren erläuterte Ingrid einige auf den ersten Blick seltsame Aspekte des Budgets:  

- Wieso Ausgaben bei den Mitgliedsbeiträgen?: Es handelt sich im Kosten für 

RücklastschriWen 

- Woher kommen die Einnahmen beim SaarBRÜCKENLauf: Einnahmen durch Sponsoren 

- Wieso ist bei den Ausgaben zum Power Out ein Plus entstanden?: ein Mitglied hat den 

Beitrag mehrerer Jahre nachgezahlt (in 2024) deswegen entstand ein Plus von 60€  

Und einige Besonderheiten bzgl. des Budgets einzelner Veranstaltungen/AkRonen:  

- WSPL: Dem LC Völklingen wurde als Dank für die Unterstützung beim SAARatahon 

1000€ gezahlt. Diese Summe wurde erst in 2025 überwiesen und kommt somit noch 

zu den Ausgaben des WSPL hinzu 

- Trainingslager Kirkel: Einzahlungen teilweise im Vorjahr gebucht  

Anmerkung von Dirk: Der Verein hat gut gewirtschaWet, die Zahlen sind gut. Das Ziel des 

Vereins: kein Profit, sondern die Arbeit gut finanzieren und den Sport und das Vereinsleben 

fördern. Dies ist im vergangenen Jahr gut gelungen.  

Eckhard Schilz stellt die Frage, ob das Vermögen des Vereins nicht zu hoch sei. Müssen wir 

nicht aufpassen, dass wir weiterhin als gemeinnütziger Verein gelten?  -> der aktuelle Stand 

des Budgets beträgt ca. 14.000€. Die Obergrenze liegt bei 20.000€ ; wir müssen immer wieder 

die Freistellung von der KörperschaWssteuer beantragen (alle 3 Jahre).  



 

Frage aus der MitgliedschaW: Was hat es mit den im Budget aufgelisteten Abmahnungskosten 

auf sich? –> Der Verein wurde abgemahnt, weil auf der Website ein Foto verwendet wurde, 

für das keine entsprechenden Bildrechte vorlagen. Infolgedessen musste eine 

Unterlassungserklärung abgegeben werden. Die dabei entstandenen Kosten sind im Budget 

als Abmahnungskosten aufgeführt. 

2.4 Bericht der Ressortleiter:innen 

Sponsoring 

Im Jahr 2024 war die Sparkasse Saarbrücken erneut Hauptsponsor des Westspangenlaufs und 

unterstützte die Veranstaltung mit einem Betrag in Höhe von 2.400 €. Darüber hinaus konnten 

die üblichen Sponsoren erneut eingebunden werden, darunter Saartoto, sportsmed Saar, die 

IKK Südwest, die Stadt Saarbrücken, Sport Jochum sowie Bitburger, die 44 Kisten alkoholfreies 

Bier zur Verfügung stellte. 

Für das Jahr 2025 wurde bereits ein Gespräch mit der Sparkasse geführt, in dem eine Erhöhung 

des Sponsoringbetrags auf 3.500 € in Aussicht gestellt wurde. Saartoto hat zugesagt, zwei 

Einzelbeträge in Höhe von jeweils 250 € zu leisten – jeweils für die Veranstaltungen SAARathon 

und SaarBRÜCKENlauf. Die IKK Südwest unterstützt die Veranstaltungen mit zwei Beiträgen à 

2.000 €. Von sportsmed Saar wurde ein Betrag in Höhe von 250 € zugesagt. 

Orthopädie Zender hat signalisiert, möglicherweise einen Eventwagen bereitzustellen sowie 

sich darüber hinaus als Sponsor zu engagieren. Zudem hat der Oberbürgermeister seine 

BereitschaW erklärt, die SchirmherrschaW für die Veranstaltung zu übernehmen. 

Das Ministerium für Inneres, Bauen und Sport stellt zur Abdeckung eines möglichen 

finanziellen Defizits einen Betrag in Höhe von 2.000 € zur Verfügung. Außerdem unterstützt 

als neuer Sponsor das Unternehmen Peter Groß das Projekt mit einer Spende in Höhe von 

1.000 €. 

AkRven-Sport:  

Ein besonderes Highlight war wie bereits angesprochen der Westspangenlauf, erstmalig inkl. 

SAARathon. Nach den herausfordernden Jahren der Corona-Pandemie und rückläufigen 

Teilnehmerzahlen wurde bereits vor zwei Jahren eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen, mit 

dem Ziel, die Veranstaltung acrakRver zu gestalten und wieder mehr Läuferinnen und Läufer 

zu gewinnen. Die AG trii sich regelmäßig, entwickelt neue Ideen und begleitet die 

Umsetzung. Der Erfolg der Veranstaltung im vergangenen Jahr zeigt, dass sich diese 

konRnuierliche Arbeit lohnt. 

Auch für den SAARathon 2025 ist die Arbeitsgruppe bereits wieder akRv. Es gibt neue 

Konzepte, mit denen die Veranstaltung weiterentwickelt werden soll. 

Während der Westspangenlauf auf posiRve Resonanz stößt, zeigen sich beim LauWreff eher 

rückläufige Teilnehmerzahlen. Der Vorstand versucht darauf zu reagieren (Anfängertraining 

iniRiert und unter der Leitung von Jürgen, Werbemaßnahmen wurden diskuRert, Pressearbeit 



 

etc,) Dennoch bleibt der SamstagslauWreff in seiner bisherigen Form ein Thema, das weiter 

diskuRert und gegebenenfalls neu bewertet werden muss. 

Diskussion aus der MitgliedschaW: 

Im Anschluss an den Bericht wurde über die rückläufigen Teilnehmerzahlen beim LauWreff 

diskuRert. Dabei wurden verschiedene Punkte angesprochen: 

• Es wurde gefragt, ob das Fehlen von Lau@egleitern ein Grund für die sinkende 

Beteiligung sei. 

• Der LauWreff werde insgesamt als weniger aBrakDv wahrgenommen; viele frühere 

Teilnehmende nehmen nicht mehr akRv am Weckampfgeschehen teil, wodurch eine 

gewisse Verbindung und MoDvaDon verloren gehe. 

• Es gelingt zunehmend seltener, Gruppen zu bilden, was zu weniger Verbindlichkeit 

führt. 

• KriRsch hinterfragt wurden auch die immer gleichen Strecken beim LauWreff – hier 

könnte mehr Abwechslung helfen. 

• Zudem wurde der Stellenwert des Walking-Angebots herausgehoben – die 

Walkinggruppe ist sehr beliebt und wächst. Das Angebot ist sehr erfolgreich: samstags 

oWmals mehr Walker:innen als Läufer:innen. Dies ist mit Sicherheit ein Gewinn für den 

Verein. Ingrid wünscht sich jedoch Unterstützung in der Leitung.  

 

TOP 3 Bericht der Rechnungsprüfer:innen  

Christoph Lunkenheimer berichtete von der Kassenprüfung, die er gemeinsam mit Ute 

Kuhlgatz durchgeführt hat. Hierbei wurden keine Beanstandungen festgestellt. Alles wurde 

geprüW und sei auf den Cent genau korrekt. Alle Zahlungen können gut nachvollzogen werden. 

Er empfahl aus Sicht der Kassenprüfer die Entlastung des Vorstandes 

 

TOP 4 Wahl eines Versammlungsleiters 

Gernot Nieder wird einsRmmig zum Versammlungsleiter gewählt. 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstands 

Jürgen Tubbesing beantragt Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird einsRmmig entlastet.  

 

TOP 6 Neuwahlen des Vorstands 



 

Sophia Rickert tric nicht erneut zur Wahl an. Als Ressortleiterin AkRvensport wird Michaela 

Franke vorgeschlagen.  

Ingird Edel gibt ebenfalls ihren Posten als Schatzmeisterin auf. Als neuer Schatzmeister wird 

Christoph Lunkenheimer vorgeschlagen.  

Die MitgliedschaW entscheidet sich einsRmmig für eine Block-Wahl.  

Der Vorstand wurde einsRmmig gewählt. Er erklärte die Annahme der Wahl.  

Damit ist der Vorstand wie folgt besetzt:  

- 1. Vorsitzender Dirk Eichler-Uebel (war nicht anwesend, hace seine Kandidatur und die 

Annahme seiner Wahl im Vorfeld der Versammlung schriWlich erklärt) 

- 2. stellvertretender Vorsitzender Andreas Jahn (war nicht anwesend, hace seine 

Kandidatur und die Annahme seiner Wahl im Vorfeld der Versammlung schriWlich 

erklärt) 

- SchatzmeisterChristoph Lunkenheimer 

- Sportwart Frank Freund 

- SchriWführer Kevin Münch  

- drei Ressortleiter:innen 

o AkRvensport: Michaela Franke (war nicht anwesend, hace seine Kandidatur 

und die Annahme seiner Wahl im Vorfeld der Versammlung schriWlich erklärt) 

o Sponsoring: Anna Zawadzka 

o LauWreff: Ulrich Gawlitza (war nicht anwesend, hace seine Kandidatur und die 

Annahme seiner Wahl im Vorfeld der Versammlung schriWlich erklärt) 

TOP 7 Wahl der beiden Rechnungsprüfer: innen 

Ute Kuhlgatz, die das Amt bereits in den vergangenen Jahren bekleidet hace und Markus Sauer 

stehen zur Wahl und werden einsRmmig gewählt. Sie nehmen die Wahl an.  

 

TOP 8 Anträge  

Im Vorfeld der Mitgliederversammlung waren keine Anträge eingegangen. Auf der 

Mitgliederversammlung wurden ebenfalls keine weiteren Anträge gestellt. 

 

TOP 9 Verschiedenes 

Unter dem Punkt „Verschiedenes“ wurden folgende Themen besprochen: 

Vereinsfahrt nach Dabo:  

Für die diesjährige Vereinsfahrt nach Dabo liegen bislang 20 Anmeldungen vor. Insgesamt 

wurden 45 Plätze reserviert. Es wird darum gebeten, weitere Interessierte zeitnah zur 

Anmeldung zu ermuRgen, da die Plätze begrenzt sind. 



 

Vereinstermine 2025: 

Die aktuellen geplanten Termine für das kommende Jahr wurden vorgestellt: 

• 05.05.2025 – LauWrefferöffnung 

• 25.05.2025 – SaarBRÜCKENLauf 

• 06.09.2025 – VereinsmeisterschaWen in Neunkirchen 

• 13.09.2025 – Siegerehrung mit anschließendem Grillfest 

• 12.10.2025 – SAARathon 

• Termin offen – Adventlauf 

• 13.12.2025 – Glühweinfest 

• 28.12.2025 – Silvesterlauf 

Jahresabschlussfeier: 

Die Jahresabschlussfeier wird dieses Jahr im Ratskeller stayinden. Die Mindesceilnehmerzahl 

beträgt 85 Personen. Eine rechtzeiRge Anmeldung wird erbeten. 

Öffentlichkeitsarbeit: 

Drei der anstehenden Veranstaltungen wurden über eine Ankündigung im Wochenspiegel 
beworben, um mehr Sichtbarkeit und Teilnehmer zu gewinnen. 

Vereinsfahrt 2026 – Idee Wien-Marathon: 

Jürgen Tubbesing regte an, zukünWige Vereinsfahrten früher zu planen, da beliebte Ziele häufig 

früh ausgebucht sind. Als Vorschlag für eine größere Vereinsfahrt wurde der Wien-Marathon 

(April 2026) eingebracht. Das SRmmungsbild in der Versammlung war durchweg posiRv. 

Besonders wurde betont, dass eine Fahrt nach Wien auch für passive Mitglieder acrakRv sei. 

Es wurde allgemein ZusRmmung signalisiert, dass ein Ziel auch mehrfach angesteuert werden 

kann, sofern Nachfrage besteht. 

Veränderungen im Trainerteam und RedakRon Rundbrief: 

Jürgen kündigte an, im Sommer seine TäRgkeiten als Trainer sowie als Verfasser des Rundbriefs 

einzustellen. Der Vorstand bedankte sich ausdrücklich für seine jahrzehntelange engagierte 

Arbeit, insbesondere für die akribisch geführte Chronik. 

Die Erstellung des Rundbriefs wird künWig von Kirsten Schilt übernommen. Die Nachbesetzung 

der TrainerposiRon liegt in der Verantwortung des Vorstands. 

Einsteigerkurs: 

Aus der MitgliedschaW wurde die Frage nach einer Wiederholung des Einsteigerkurses gestellt. 

Es wurde festgestellt, dass der vergangene Kurs zwar stacgefunden habe, jedoch nicht breit 

kommuniziert wurde. Einzelne Teilnehmer konnten dennoch gewonnen werden. Der Vorstand 

wird prüfen, ob ein neues Angebot aufgelegt werden kann. 



 

TOP 10 Schlusswort des / der Vorsitzenden  

Kevin beendet die Versammlung stellvertretend für Dirk Versammlung gegen 20:40 Uhr 

 

 

Saarbrücken, 4.5. 

 

 

Sophia Rickert  Kevin Münch     Dirk Eichler-Uebel 

Protokoll   Versammlungsleitung   1. Vorsitzender 

2025




